
 

ATA COLEGIADO ENGENHARIAS 1ª 20/01/2021                                                                                                          Página 1 

 

 Ata da 1ª Reunião Ordinária do Colegiado dos Cursos de Engenharia do Campus UFRJ-Macaé, 
de 20 de janeiro de 2021. 

 

Às quatorze horas e cinco minutos do vinte de janeiro de dois mil e vinte e um reuniram-se em 1 
videoconferência para a primeira reunião ordinária do Colegiado dos Cursos de Engenharia do 2 
ano de 2021, os docentes membros do Colegiado Habib Salomon Dumet Montoya, que presidiu 3 
a sessão,   Diego Cunha Malagueta, Marcelo Costa Cardoso, Matheus Ferreira de Barros, Allan 4 
Martins  Cormack,  Esdras  Pereira  de Oliveira  e  Felipe  de Medeiros  Sales,  os  técnicos  Rubem 5 
Raphael dos Santos Caetano e Nathalia Maria  Leite Machado; e os discentes Milena Ferreira 6 
Gagno e Mateus Pio Carneiro. O professor Habib Salomon Dumet Montoya agradeceu a presença 7 
de todos e iniciou a sessão esclarecendo que iria presidir a sessão devido à impossibilidade de 8 
comparecimento  do  Coordenador  Geral,  que  iria  participar  da  Reunião  Extraordinária  do 9 
Conselho Deliberativo do Campus e do Vice-Coordenador, situação prevista em regimento, na 10 
qual possibilita que um dos coordenadores presida a sessão desde que aprovada pelos membros 11 
do Colegiado, e a mesma foi aprovada em consulta prévia; Informou que a Presidência não havia 12 
informes e passou a palavra aos membros do Colegiado para  informes. O professor Matheus 13 
Barros, Coordenador do curso de Engenharia de Produção, informou a respeito da desocupação 14 
das salas da UFRJ localizadas no prédio da antiga FUNEMAC e que isto afetará o laboratório da 15 
Engenharia da Produção. Por esta razão, ele foi convocado a participar da Comissão Interna para 16 
reorganização da  ocupação  dos  espaços  na  Cidade  Universitária,  comissão  que  está  sendo 17 
homologada no CD. Informou que o professor Carlos Eduardo também vai participar, pois está a 18 
frente  do  CRIOS.  Sobre  o  Ciclo  Básico,  o  professor  Habib  Dumet  informou  que  já  deve  ter 19 
terminado a fase de cadastro das autorizações. Foram autorizados os excedentes de 32 créditos 20 
desde que os alunos não tivessem horário sobreposto ou falta de requisito. Recomenda-se que 21 
os alunos emitam o seu CRID e o salve, pois o SIGA tem ficado instável e os cadastros com erro 22 
impossibilitam o lançamento de grau ao final do período. O CRID salvo é um documento mais do 23 
que suficiente para garantir que a alteração de grau e frequência ou lançamento de grau sejam 24 
homologados. Não havendo mais informes dos membros do Colegiado, o professor Habib Dumet 25 
pediu que os membros indicassem os pontos extrapauta para votação de inclusão. O professor 26 
Matheus Barros solicitou a inclusão do pedido de afastamento do professor Allan Cormack para 27 
conclusão de Doutorado. O professor Marcelo Cardoso, Coordenador do curso de Engenharia 28 
Mecânica, encaminhou a solicitação de prorrogação do afastamento do País da professora Raquel 29 
Lobosco  para  conclusão  do  Pós-Doutorado,  por mais  seis meses.  O  professor  Habib  Dumet 30 
solicitou incluir três pontos extrapauta: dois processos de alteração de grau e frequência, sendo 31 
um de exclusão de reprovação e outro de  inclusão de grau; e a alteração na Coordenação do 32 
Núcleo Comum das Engenharias. O professor Habib Dumet fez então a leitura da pauta com as 33 
inclusões dos pontos extrapauta encaminhados e solicitou a retirada do terceiro ponto de pauta 34 
sobre Proposta de Alteração Curricular.   A representante discente Milena Gagno sinalizou que 35 
gostaria de fazer um informe, porém foi sugerido pelo professor Habib Dumet que o fizesse ao 36 
final da reunião. Havendo concordância da mesma, encaminhou-se para apreciação da pauta, 37 
que foi aprovada pelos membros do Colegiado, dando-se início à apreciação das ordens do dia. 38 
O primeiro ponto  tratou  da  aprovação  das  Atas  da  4ª  Reunião  Ordinária  e  da  7ª  Reunião 39 
Extraordinária  do  Colegiado  dos  Cursos  de  Engenharia,  ocorridas  nos  dias  24/11/2020  e 40 
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02/12/2020, respectivamente. A atas foram aprovadas por unanimidade. O segundo ponto de 41 
pauta tratou das Participações em eventos:  1. Participação do docente Ranulfo Martins Carneiro 42 
Neto no evento “6th International Conference on Adhesive Bonding”, o qual ocorrerá na cidade 43 
do Porto (Portugal), nos dias 08 e 09 de julho de 2021; 2.  Participação do docente Ranulfo Martins 44 
Carneiro Neto no evento “2nd International Conference on Advanced Joining Processes”, o qual 45 
ocorrerá na cidade de Sintra (Portugal), nos dias 21 e 22 de outubro de 2021; e 3. Participação do 46 
docente  Lucas  Lisbôa  Vignoli  no  evento “IAMaC2020  –  1ª  Conferência  Ibero-Americana  de 47 
Materiais Compósitos 2021”, com participação online entre os dias 29 e 30 de julho de 2021. 48 
Sobre a  solicitação do professor Lucas Vignoli, ouve pedido de esclarecimento pelo professor 49 
Diego  Malagueta,  representante  docente,  por  se  tratar  de  participação  online,  quanto  à 50 
necessidade de se realizar esta consulta em Colegiado a fim de evitar gerar burocracia para este 51 
tipo de evento. Foi levantada a possibilidade de a razão ser devido ao pedido de auxílio financeiro 52 
para  inscrição no  evento,  o  qual  exigiria  tal  aprovação  pelo  Colegiado.  As  solicitações  foram 53 
aprovadas por  unanimidade.  Encerrados os pontos de  pauta,  deu-se  início  à  apreciação dos 54 
pontos extrapauta. O primeiro ponto extrapauta tratou  do  Afastamento  do  professor  Allan 55 
Cormack para conclusão do Doutorado na PUC-Rio, pelo período de 1  (um) ano, de março de 56 
2021 a março de 2022. O professor Matehus Barros  fez a  leitura de seu parecer  favorável ao 57 
afastamento, informando que o grupo de docentes da Engenharia de Produção concordou com 58 
o  afastamento  e  sobre  a  permanência  do  professor  substituto  pelo  período,  não  havendo 59 
transtornos para o curso. Informou que os professores Camila, Milena, Carlos Eduardo e Thiago, 60 
que estavam afastados já retornaram às atividades. Posto em votação, o parecer do Coordenador 61 
da Engenharia de Produção foi aprovado com 6 (seis) votos favoráveis e 1 (uma) abstenção. O 62 
segundo ponto extrapauta tratou da solicitação de prorrogação do Afastamento do País para Pós-63 
Doutorado da professora Raquel Jahara Lobosco, por um período de 6 meses, de 11/03/2021 a 64 
13/09/2021, por razão de atraso no cronograma devido à pandemia do Coronavírus, na Université 65 
Polytech de Lille, na França. Houve ampla discussão sobre a legalidade do pedido, considerando 66 
que a UFRJ possibilita o afastamento para Pós-Doutorado por até 1 (ano). A representante dos 67 
técnicos administrativos Nathalia Machado sugeriu que o assunto fosse apreciado considerando 68 
a  excepcionalidade  do  caso,  não  cabendo  ao  Colegiado  julgar  a  aplicação  da  lei  sobre  esta 69 
excepcionalidade, de  fato  inegável, por  razões da pandemia,  considerando  também que esta 70 
solicitação,  se  aprovada  por  este  Colegiado,  será  encaminhada  ao  órgão  superior  para 71 
homologação.  O  professor  Diego Malagueta  levantou  dúvidas  sobre  tempo  de  afastamento 72 
permitido em lei para pós-doutorado, se de até um ou dois anos. Levando-se em consideração a 73 
excepcionalidade  do  caso,  foi  encaminhada  para  votação  a  solicitação  da  prorrogação  do 74 
afastamento da professora Raquel Lobosco, a qual  foi aprovada por unanimidade. O segundo 75 
ponto extrapauta tratou do Processo nº 23079.224200/2020-08, do aluno João Pedro De Heredia 76 
Donadio, encaminhado ao Colegiado, que solicita a Inclusão de Grau na disciplina de Cálculo 4. O 77 
professor Habib Dumet  informou que fez a  inscrição direta do aluno na disciplina pelo fato de 78 
aluno estar regressando de  intercâmbio e estava com a situação de “matrícula cancelada” no 79 
SIGA. Informou que a Coordenação do Núcleo Comum e o professor da disciplina são de parecer 80 
favorável à inclusão do grau do aluno. Encaminhada para votação, a solicitação foi aprovada por 81 
unanimidade. O terceiro ponto extrapauta tratou do Processo nº 23079.205372/2020-74, do 82 
aluno Douglas Gelsomino Azeredo, no qual solicita a Exclusão de Reprovação. O professor Habib 83 
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Dumet informou que o aluno não havia conseguido vaga na inscrição em disciplina, porém houve 84 
aumento de vagas e o aluno não tomou conhecimento, sendo inscrito automaticamente. O SIGA 85 
não notificou o aluno, que acreditou não estar inscrito na matéria e, portanto, não participou de 86 
nenhuma  aula ou  avaliação. Ao  final do período, o  aluno  recebeu  reprovação no boletim. O 87 
professor Habib Dumet  ressaltou a  importância de orientar  aos  alunos a  salvar o CRID  final. 88 
Informou  também que  a Coordenação do Núcleo Comum e o professor da disciplina  são de 89 
parecer favorável à exclusão da reprovação. Encaminhado para votação, a solicitação do aluno foi 90 
aprovada com 6 (seis) votos favoráveis e 1 (uma) abstenção. O quarto e último ponto extrapauta 91 
tratou  da  alteração  temporária  na  Coordenação  do  Núcleo  Comum  das  Engenharias.  A 92 
Coordenação ficaria a cargo do professor Felipe de Medeiros Sales, atual Vice-Coordenador e o 93 
professor Habib Salomon Dumet Montoya ficaria como Substituto Eventual. O professor Habib 94 
Dumet justificou o pedido de dispensa da função de Coordenador do Núcleo Comum para poder 95 
assumir a Coordenação de Apoio ao Ensino de Graduação do Campus UFRJ-Macaé, da qual é 96 
Substituto  Eventual,  até  que  termine  a  atual  gestão  do  Campus  UFRJ-Macaé,  visto  que  a 97 
Coordenadora atual do Apoio ao Ensino de Graduação precisou se afastar por motivos pessoais. 98 
Salientou que, assim que finalizar a atual gestão do Campus, retornaria à função de Coordenador 99 
do Núcleo Comum das Engenharia. O ponto  foi  colocado em  votação e aprovado por ampla 100 
maioria, com 6 votos favoráveis e 1 abstenção. O professor Habib Dumet fez um esclarecimento 101 
final  a  respeito  do  afastamento  para  Pós-Doutorado  que,  consultando  externamente,  foi 102 
informado  de  que  poderia  ser  de  até  dois  anos.  Passou  então  a  palavra  à Milena  Gagno, 103 
representante  discente,  para  que  dê  o  seu  informe  antes  do  encerramento  da  reunião.  A 104 
representante Milena Gagno informou que havia uma cadeira de representação discente ainda 105 
vaga no Colegiado e que o Centro Acadêmico indicou o aluno Victor Lennin Porto Amorim para 106 
ocupar a vaga, sendo ratificada pelo Colegiado. Não havendo mais assunto a tratar, a reunião foi 107 
encerrada às quatorze horas e cinquenta e cinco minutos. Eu, Nathalia Maria Leite Machado, 108 
assistente em administração, para constar, lavrei a presente ata que, aprovada pelos membros do 109 
Colegiado,  é  assinada  por  mim  ______________________________e  pelo  professor  Habib 110 
Salomon Dumet Montoya, Coordenador que presidiu esta sessão do Colegiado.  111 
 112 

Macaé, __ de ________de 2021 113 

 114 

_________________________________ 115 

Habib Salomon Dumet Montoya 116 

03 fevereiro


